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Vivir

CiNE
Jornada Provincialde Archivos I Dédalo teatro en Chiclana

. DentrodelcicloVejer-de
peUcula,esta noche a Ia$21.00

horas se proyecta en la Casade la

ÚJItura la pelfcula Quemardespués

de leer. una pelfcula de los.

hem1anosCoenyoon l3radP~

GeorgeOooney yJoOOMaIkoviéÍ1,

~ protagonistas.

Hoyse celebra en Cádiz, en elArchivo Histórico Provin-
cial, la VJornada Provincial deArchivos, en la que sede-
batirá sobre las nuevas nonnatÍVas de archivos de carác-

ter estatal y autonómico que están en proyecto. La aper-
tura de las jornadas correrá a cargo de Yolanda Peinado,
delegada provincial de Cultura, queestará acompañada
por el director del archivo gaditano, ManuelRavina. En
las jornadas intervendrán como ponentes Eduardo Gó-
mez, directordelArchivo Histórico de Segovia, y Ana Me-

I lero,jefadel ServiciodeArchivosdelaJunta.

ElTeatro Moderno de Chiclana acoge a las
21.00 horas la obra Unadulterio decente, de
Dédalo teatro,una obra de Enrique Jardiel
dirigida por Alberto Cuadrado yadaptada
por Stella Manaut. Eltema, siempre actual,
enfrenta al marido y al amante de su mujer
en una situación singular de amistad mutua,
la cual deriva en un tratamiento especial
que el loco doctor Cumberri practica en su
sanatorio.

---~~ -~- ~-n___-

n posición del Museo Nacional de gunda muestra con el dúo Go- puede visitar en la Kursala la Carmen Sánchez (al cante),
Teatro de Almagre que podrá visi- taestudio, una selección de re- exposición de fotografías Seis Antonio Castaño (percusión) y ROTA
tarse hasta el próximo 10 de no- tratos de la cultura y contra (o siete) fa/sos'ejercicios para Javi Valle (flauta).
viembre, de lunes a domingo, de cultura gaditana. La exposición la estimulación del trado in- Mercadillo de Tosantos
11.00 a 20.00 horas. podrá visitarse hasta hoy, en testinal. El horario es, de lunes SAN FERNANDO

horario de 10.00 a 14.00 horas a viemes, de nueve de la ma- PLAZADEESPAIIA.Hoy comienza

Teatro independiente en y de 17.00 a 20.00. ñana a nueve de la noche.
Taller de lectura el Mercadillo de Tosantos, que

Andaluda alcanza su séptima edición. El

'Natura' 'El sueño de Alejandro'
1930HORAS.Enla Asociación acto inaugural, a las 19.30 ho-

PLAZADEMINA.S/N.Coincidiendo Clara Campoamor, en la Ala- ras, será con un pasacalles y
con la celebración del Festivallbe- AVDA.AIIILCARBARCA.17. Hasta CJSANPEDRO.Exposición didác- meda Moreno Guerra, 6, se ce- con la banda municipal Maes-
roamericano de Teatro de Cádiz, el día 29 de noviembre, el Café tica que acercará al visitante a lebrará un taller de lectura a tro Enrique Galán. ¡
la exposición Años 60-70. Teatro Arena exhibe la última serie de las más grandes culturas del cargo de Pedro González Tue-
Independiente en Andalucfa: El pinturas-collages de José AI- mundo antiguo: Grecía, Egipto, re.

Exposici6n
origen del presente muestra el na- berto López. La obra está com- Mesopotamia... Siguiendo la .
cimiento del teatro independiente, puesta de collages textiles in- estela del sueño de un hombre

'Los paisajes de la sal' F0106RAFfA.Último día para vi-
paralelo al oficial y a los circuitos tervenidos a mano que mues- global. ciudadano del mundo. sitar la exposición fotográfica
comerciales, en nuestra comuni- tran idflicas escenas de la na- Sueño que intentó plasmar CJCOGIIEII,S/N.8 jardín botáni- Andalucfa en la mirada, qu.e
dad autónoma. Permanecerá turaleza. Alejandro Magno hace 2.340 co acoge hasta hoy la exposi- desde el pasado día 22 se
abierta al público hasta el 13 de años. Permanecerá abierta en dón Los paisajes de /i¡ sal: Par- muestra en el Mercado Central
noviembre. la Asociación Nueva Acrópolis que NaturalBahfa de Cádiz. 8 de Abastos. 8 horario de visi-

'Zitman' durante todo el mes de octu- horario de visitas es de martes tas es desde las diez de la rna-

'Hernando Viñes. bre. El horario de visitas es de a domingo de 10.00 a 14.00 y ñana hasta las dos de la tarde.

1904-1993' CAST1UOSAlITACATALINA.La lunes a sábados de 19.00 a de 16.00 a 18.00 horas.
muestra del escultor holandés 21.30 hc.ras. Por las mañanas, Castillo de Luna

CJANTONIOBUR60S,S/N.Primera Cornelis Zitman está com- sólo visitas concertadas. Cierra ELPUERTO
.1 muestra antológica del artista his- puesta por una selecciónde 59 los festivos. EXPOSICIÓN.Último día, en el

t pano-francés en CádiZ,que inclu- piezas que rinden tributo a la Halloween PalacioMunicipalCastillode

1

ye varias obras inéditas. Podrá vi- mujer indígena,cuyas formas Artesanía Luna,de la exposiciónAndalu-
sitarse en el Castillode Santa Ca- exageradas comulgan con la MUCHOTEATRO.Esta noche se ces y marroquíes en la co/ee-
talina hasta el día 15de noviero- tranquilidad del castillo.Laex- WT1I.I.ODESANTACATAUNA.Ex- prepara un túnel del terror en ción fotográficaLévy (1888-

l bre, de lunes a domingo en hora- posición. que fue inaugurada el posición permanente de arte- la sala portuense. Quien lo cru- 1889). 8 horario es de 10 a 14
rio de 11.00 a 20.00. pasado 7 de septiembre, per- sanía puesta en marcha por la ce será invitado a un chupito. horas y de 17 a 21 horas.

rnanecerá abierta al público Delegación de Artesanía y el

Eduardo Chillida hasta el8de noviembre. Instituto de Fomento del Ayun- JEREZ CHICLANA
tamiento de Cádiz. En ella se

CJSANFRANa5CO.26. La Sala de Ex-
'Un paseo por Cádiz' dan cita algunos de los prind- El Tomo Concierto

posiciones del Centro Unicaja de pales sectores de la ciudad, co-
Cultura de Cádiz acoge hasta el 15 BARLAQUIUA.Muestra com- mo la joyería, la abaniqueria, el BI8UOIII!s.La BibliotecaMóvil 2100 HORAS.8 grupo Rekoveko
de noviembre la exposición Chilli- puesta por 20 obras de la ar- carnaval o el arte cofrade. de Diputación, en la plaza de la actúa hoy en Miramar, en la
da. Reflexión - Materia, que niues- tista gaditana Maribel Apari- Artesanía, recibe la visita de 22 pista dos de La Barrosa.
fra 58 obras del artista donostia.- cio, a través de las cuales se PUERTOREAL de Eso. de 13.00 a 14.00 horas.
rra: 26 eSculturas y 32 en papel. recorren lugares emblemáticos

I

TREBUJENA
Laexposiciónse puede visitarde de la ciudad. Lamuestra per- Flamenco SANLÚCAR

--
lunes a viemes. excepto los días rnanecerá abierta hasta el 8 de Flamenco
festivos, de 11.00 a 14.00 horas y noviembre, de 10.00 de la rna- :zuo HORAS.En la peña cultural Musical
de 17.00 a 20.00 horas. ñana al cierre, todos los días, flamenca Belén Montero, ac- 22.00HORAS.VIIedicióndel ci-

excepto lunes no festivos. tuación de las cantaoras Isabel :zuo HORAS.La asociación 8 ci- clo Flamenco y Mosto, con la

'Retratos ubicados'

I

Posadas y Rocío Armario. A la do de la vida representa en La actuación, en la peña cultural

Fotografías guitarra estará Pedro campos. Merced el musical Aladln. den- flamenca La Trilla. de Juan To-
CJISAIIElLACATóuCA.12.La sala También actuará el cuadro fla- tro del ciclo cultural Jóvenes a más y el grupo de guitarra Pas-
Kulturevolution presenta su se- AULARIOLABOM8A.Hasta hoy se meneo Romero y Coral, con escena. cual de Lorca.

- -
-------- -------

cuentranen esraclasificaciónde El castellanísimoGarcíaes el med (Mahoma),algoasícomoelAtlas apellidosmás comuneslos Sán- apellidomásfrecuenteen España Garcíamusulmán.Algunaspro-

it'
chez, con más de 35.000 gadila- con diferencia, pero hay provin- vincias cuentan con particulares
nos, y por este orden, según ellns- cias donde 110es el más habitual, apellidos de altafrecuencia. En el

' FRANCISCOANDRÉS tituto Nacional de Estadística, se como sucede en Galicia y espe- Castellón de las emigraciones ga-
r:t.. GALLARDO encuenrran los de Rodrlguez cialmente en Canarias. En la ved- ditanas, por ejemplo, abundan

(más de 33.000), Pérez, Gonzá- na Huelva los más numerosos son más que en ningún otro sitio los
* Entre Garcfa y Martfnez. lez (ambos con más de 27.000) y los Rodríguez y los Marúnez se Pitarch o los Nebot; mientras que
Algo más de 36 por cada 1.000 Fernández (24.115), tocayos de llevan el primer puesto en Alme- en Huelva hay muchos Orta o Be-
gaditanos de nacimiento tienen apellidá que podrían ocupar co- ría, Ávila, Cuenca, La Rioja, Mur- rrero. Los apellidos que abundan
como primer apellido Garcia. En marcas enteras de la Sierra. os cia y Navarra. EnCantabria, Astu- más en Cádiz respecto a la media
total son 45.046 ciudadanos re- diez apellidos más frecuentes en rias y León el apellido más fre- nacional son los de .-'\guilar,Peña
partidos a lo largo de la provincia, los registros civiles de la provincia cuente es Femández. Yen las ciu- yMaclas, con más de 3.000; Már-
que aún necesitarian sitio si qui- se completan con López dades autonómas de Ceuta y Me- quez, con más de 6.000; y Rome-
sicran poblar por completo Puer- (22.000), Jiménez (18.000), Gó- lilla lo más habitual es encontrar- ro,concasi 15.000.
to Real. Detrás de los Garcla se en- mez (18.000) yRuiz (16.000). se alguien que se apellide Moha-
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SANLÚCAR

Víalibre a la ubicación de
100 nuevas viviendas en
la zona de Bajo de Guía

,
J

El Pleno municipal ~ambién é!prueba 19compra deJa al1tigua
Casa de,Maternidad y la adaptación del PGOU a la LOUA. ,

-1, "
F.JavierFranco/ SANLÚCAR

El Pleno del Ayuntamiento ha
aprobado el Plan Especial de Re-
forma Interior (PERI) de Bajo de
Guía, un tema cuya tramitación,
según el portavoz del Gobierno,
Víctor Mora (PSOE), comenzó en
1998 y que "supondrá para esta
emblemática zona de la ciudad
un adecuado desarrollo urbanís-
tico, mejorando su accesibilidad,
dotándola de espacios p¡íblicos y
equipamientos deportivos y per-
mitiendo la construcción de un
centenar de viviendas".

LaCorporación también dio luz
verde por unanimidad a la solici-
tud de un préstamo de 700.000
euros para la adquisición munici-
pal de la antigua Casa de Matérni-
dad. Con la abstención de la opo-
sición -salvo Alternativa SanIu-
queña (AS), que no asistió a la se-
sión-, el Pleno aprobó la adapta-
ción del Plan General de Ordena-
ción Urbana (PGOU) a la Ley de
Ordenación Urbanística de Anda-
lucía (LOUA),que, como adelan-
tó días atrás el Gobierno, permiti-
rá construir más de 2.500 vivien-
das en LaAtalaya y ElHornillo.

Protesta de una
empresa por una
deuda consistorial

la empresa Arte Gestión, radi-
cada en Sevilla, organizó ayer
con el apoyo de IU una ruidosa
protesta en la entrada del Pala-
cio Municipal para reclamar al
Ayuntamiento el abono de
más de 10.800 euros que le
adeuda desde la celebración

de la última edición veraniega
del festival de jazz. Esta "pe-
queña" firma aseguró que el
Consistorio le pagó alrededor
de 10.000 euros coincidiendo

, con el iniciodel evento musical
y desde entonces aguarda el
cobro de la cantidad restante,
destacando que el Gobierno
local "se comprometió por es-
crito" a hacer efectivo el abono

del importe total del servicio
"al contado". la entidad, for-

mada por cuatro socios autó-
nomos, se encargó de "gestio-
nar buena parte de la progra-
mación artística del festival".

En su valoración de la reunión,
el partido gobernante Ciudada-
nos Independientes de SanIúcar
(CISanIúcar) destacó que la
adaptación del PGOU a la LOUA

. debió llevarla a cabo la coalición
PP-ASen elmandato anterior, "en
vez de ese plan general que pro- "
vocó la paralización del planea"'-
miento urbanístico de la ciudad".
DelPERI cleBajode Guia, subrayo "

que posibilitará, entre otros pro-
yectos, la creación de un aparca-
miento subterráneo en la zona.

Por su parte, el PAcriticó al Go-
bierno P5,OE-CISanlúcar por no
adnútir las propuestas que pre-
sentó a trav~s de la vía de urgen-
cia, entre ellas la de pedir a laJun-
ta de Andalucía la ubicación de
un bachillerato de arte en SanIú-
car para dar cobertura a toda la
comarca, así como otra plantean-
do la construcción de sendos
aparcamientos subterráneos en
la Plaza de la Salle y la plaza Ma-
nuel Romero Pazo..

IVcensuró la "nula gestión" 10-
eaI en cuanto a viviendas protegi-
das, sugiriendo que en este man-
dato se construyan, al menos, 200
frente a "las 40 proyectadas".

Lascarreras
de caballosde
la temporada
de 2010ya
tienen fecha
la sociedad promotora está
preparando, por otro lado,la

Semanal¡jfpi<4de diciembre-~
FJ.F./SANLÚCAR

La Sociedad de Carreras de
Caballos ha irLformadoque la
temporada hípica veraniega
del año que viene se celebrará
los días 7,8 y9 de agosto -sába-
do, domingo y lunes- el primer
ciclo y los días 19, 20 Y21 del
mismo mes -jueves, viernes y
sábado- el segundo.
, El cpmitédirectivo de la en-

tidad que preside Rafael Hi-
dálgo ha aproJ:>adoen su últi-
mareunión las fechas de la
165 edición del evento "aten-
diendo sólo y exclusivamente
al calendario de mareas de
2010, ya que los días de carre-
ras tienen que cuadrar con una
buena bajamar al objeto de
que los caba1los puedan com-
petir con orilla suficiente por
la playa", ha explicado.

Por otra parte, la Sociedad
de Carreras está preparando
ya la XVSemana Hípica, que
se desarrollará del sábado 5 al
lunes 7 de diciembre. Esta cita
hípica incluye cinco carreras
de caballos en las playas de la
ciudad, otras tantas pruebas
de raid en el entorno de Doña-
na y un concurso de saltos en
las instalaciones de la entidad.

Provincia
ROTA

La villa lidera
en Cádiz el
númerode
playasconla
Q de calidad
El Ayuntamiento planifica la

creación de un carril bici en el

Paseo Marítimo de la ciudad

FJ.F./ ROTA

El Gobierno local celebró ayer
que "Rota se ha convertido en
el municipio de la provincia
con más playas certificadas
con la Q de calidad turística",
al sumarse a la de La Costilla
las zonas costeras del Chorri-
llo-Rompidillo, Puntalillo y
Punta Candor.

Explicó que el comité de
evaluación del Instituto Espaf
ñol para la Calidad 1\irística ha
decidido conceder un año más
este certificado a La Costilla,
que lo tiene desde 2006, y por
primera vez alas otras tres pla-
yas. Subrayó que "sólo otros
dos municipios andaluces, Al-

. mería yRoquetas de Mar, igua-
lan a Rota en número" de pla-
yas distinguidas, que suman
14en la provincia de Cádiz.

En otro orden de cosas, el
Ayuntamiento está preparan-
do la construcción del carril bi-
ci proyectado en el tramo del
Paseo Marítimo que une el
parque Atlántico con el inicio
de la playa de Galeones. Saca-
rá a licitación las obras "en
breve" con un coste de más de
100.000 euros que fmanciará
la Junta de Andalucía.

ROTA

Inversión de
36Ó.OOOeuros
en la barriada
San Antonio
VIVIENDA.El PSOE ha irLformado
que la Junta de Andalucía inverti-
rá 360.000 euros en las primeras
obras de mejora de la barriada
San Antonio. Ladelegada provin-
cial de Vivienda, Silvia López, vi-
sitó ayer la zona acompañada de
varios dirigentes socialistas de
Rota y representantes vecinales
del barrio. Laprimera fase se eje-
cutará durante dos meses en la
calle Cristóbal Colón para conti-
nuar luego por las otras dos calles
de la barriada. Los trabajos con-
sistirán en ciertas reformas de los
bloques de viviendas. López ma-
nifestó que "la Junta asume estas
obras ante las promesas incum-
plidas de otras administracio-
nes". Por otra parte, en rehabilitar
viviendas de la calle Cibeles y la
Avenida de San Fernando inverti-
rá, en total, 91.000 euros.

Laatleta que pideapoyop¡Jr,alosautistas
pasa por las poblacionesde la comarca
CARRERA.Laatlel:Íljerezana Ana Maria Sabido ha recorrido estos dí-
as los cuatro municipios de la comarca en su particular carrera por
todas las poblaciones de la provincia con el fin de conseguir apoyo
para la Asociación de Autismo de Cádiz. Ha pasado por SanIúcar,
Rota, Chípiona y Trebujena difundiendo los fmes de esta peculiar
iniciativa solidaria. Lafotografía muestra un momento de la recep-
ción municipal a Sabido en el Ayuntamiento de Sanlúcar.

SANlÚCAR

LaBiblioteca ha recibido en lo que va de
mandato 70.000 euros en subvenciones
LIBROS.Laconcejala de Cultura, María Cano, ha comunicado que en
lo que va de mandato corporativo la Biblioteca Municipal ha recibi-
do 70.000 euros en subvenciones de la Junta de Andalucía. Así las
cosas, ha alunentado un 30% la colección bibliográfica de este ser-
vicio público, al tiempo que se ha puesto en marcha la opción de
préstamos de recursos audiovisuales. Cano ha destacado, igual-
mente, que los préstamos de libros a los usuarios de la Biblioteca se
ha duplicado en el mismo período, pasando de 5.300 a 11.000.

ROTA
Advierten de llamadas
para confundir sobre
la calidad del agua
AQUAlIA.La empresa concesio-
naria de la gestión integral del
agua en Rota ha advertido de
que "se han detectado en los
últimos días llamadas a domi-
cilios en las que, alegando pre-
suntos problemas de calidad,
ofrecen a los vecinos la compra
de purificadores". Aqualia in-
forma que hace al año más de
1.500 análisis con "resultados
satisfactorios" que están a dis-
posición de los usuarios.

CHIPIONA
Elcorredor verde del
litoral contará con dos
observatorios de aves
PROYECTO. El Gobierno munici-

pal ha anunciado que el corre-
dor verde del litoral que unirá
Chípiona con Costa Ballena,
cuya creación financia la Jun-
ta, contará con "dos observa-
torios ornitológicos abiertos
con protección para el sol y las
lluvias". Estosmiradores serán
habilitados junto al Centro de
Interpretación de la Naturale-
za del Camaleón y la laguna
que recuperará Costas.
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COMERCIO Los comerciantes llevarán productos típicos de estas fechas a Plaza de España

Elmercadillo de Tosantos
abre sus puertas esta tarde
Serántrecelos
comerciosque
participenenesta
convocatoriaotoñal

Actuacionesmusicales
ydemagiaharánmás
atractivalavisitaa este
mercadilloparatodos---
OlGA PRADOS
ROTA

Coincidiendo con la llegada de
noviembre ylacelebración del Día
de Todos los Santo~, el Ayunta-
miento, a través de la.Fundación
Municipal de Turismo y Comer-
cio, pone en marcha el tradicio-
hal Mercadillo de Tosantos, que
se celebrará desde esta tarde de
viernes 30 de octubre al 2 de no-
viembre en la plaza de España y.
que este año, cumple su séptima
edición.

El Mercadillo ofrecerá al pú-
blico visitante dlStimosstands don-
de los comerciantes pondrán a la
venta sus productos, permane-
ciendo abiertos en horario de
once de la mañana a tres de la tar-
de, yde cinco 'a ocho de la tarde,
salvoelviernes que el horario será
de cinco a ocho de la tarde,

Según ha explicado la.tenien-
te de alcalde delegada de Co-
mercio, María del Carmen Lay-
nez, este mercadillo pretende fo-
mentar el comercio local y man-
tener una tradición ligada al con-
sumo de los productos típicos de
esta época.

Serán trece los comercios que
impulsen esta edición, que ofre-
cerjÍ.una amplia variedad de pro-
ductos que van desde frutos secos,
licores ypasteles hasta productos
de artesanía ydecoración. En con-
creto participarán: La pastelería

OFM005

~
~-

<q

~~-_.._-_.
los operarios munidpales ultimando detalles en la Plaza de España, donde se ubica el mercadillo de Tosantos.

"El Lamito", Frutos Secos "Ahu-
mada", Manualidades Hermanos
Grande, Licorería "La Muralla",
Bodega "El Gato", Productos Eco-
lógicos "LaAlegría de la Huerta",
Cosmética Natural "Makadamia",
laAsociación SociO<Ultural"San-
ta María del Camino", la tetería
"LaDama Verde", Cuc;ro,Enrique
Talaván, Caligrafía Arabe.jám-
dula ySherry Desings.

PROGRAMADEAaos
El viernes, 30 de octubre, a lassie-
te y media de h tarde, está previs-
to que tenga lugar el acto inau-
gural en el que se podrá disfrutar
de un pasacalles yde la actuación
de la Banda Municipal de MílSica
"Maestro Enrique Galán".

REFORMASCon un nuevo transformador

Continúan lasobras de
mejora en el cementerio
INfO¡;MAClÓNIROTA

El delegado de Urbanismo,jesús
Corrales ha estado visitando las
obras de reforma del tanatorio,
así como de instalación de un nue-
vo cen tro de transformación eléc-
tricaen el Cementerio Municipal,
las cuales se están ejecutando a
través del Plan E, contando con
una inversión de 205.396,08 eu-
ros.

Con estas obras que marchan
a muy buen ritmo y que finaliza-
rán en breve, el delegado de Ur-
banismo espera que concluya la
importante transformación que
desde la pasada legislatura se está
dando en estas instalaciones mu-

nicipales. Así, se han puesto en
marcha nuevas salas de Tanato-
rio, se han construido módulos
de nichos, se ha instalado un siS'
tema de riego en los patios, así
como despachos, vestuarios y
una cafetería-bar que se esperan
poner en funciónamiento, una
vez haya terminado la instala-
ción del nuevo centro de trans-
formación eléctrica que supri-
mirá al antiguo.

A través de esta última actua-
ción, además del cenU-ode trans-
formación "e han ternlinado de
reformar las salas del tanatorio
de manera que se podrán con-
tar con un total de cuatro.

Para lajornada del sábado día
31 de octubre, el Mercadillo de
Tosantos2009contaráconlaa~
tuación de las Escolanía Munici-
pal "El Galeón" a la una de la tar-
de; mientras que el lunes, día 2de
noviembre, el programa contará
con una actuación de magia d~s-
tinada a los más pequeños y que
tendrá lugar a la una de la tarde
en el escenario instalado en la pla-
zadeEspaña.

María del Carmen Laynez in-
siste en que se trata de facilitar a
los comercios de la localidad una
plataforma desde la que puedan
acercar sus productos a vecinos y
visitantes y al mismo tiempo, el
mercadillo se presenta como una
oferta de ocio, que como en edi-

cionesanteriores, se espera sea un
éxito de participación yatraiga al
.público hasta el centro de la ciu-
dad, aprovechando este tiempo
primaveral del que esta gozando
la localidad duran te estos días, lo
cual también se ha hecho nOtar
en lasvisitasde turistas que alber-
ga el municipio.

Muchos de sus visitantes irán
en busca de los típicos huesos de
santo, pasteles elaborados con IDa-
7.apányyema de huevo en su ver-
sión más clásica, y que son catac-
terísticos de estas fechas, así como
las consabidas castañas, que este
año debido a las buenas tempe-
raturas aún no han conseguido
venderse como tradicionalmen-
te durante el mes de octubre.

HOTELESEl alcalde felicitó a su directiva

ElDuquedeNájeraesel
cuartoenlospremiosTUl
O. PiROTA

El alcalde de Rota, Lorenzo Sán-
chezAlonso, acompañado por la
delegada de Turismo, María del
Carmen Laynez, ha recibido en
su despacho del palacio munici-

. pal Castillo de Luna a represen-
tantes de la cadena hotelera, Ho-
teles Andaluces con Encanto, pro-
pietaria del Hotel Duque de Ná-
jera, los cuales han querido mos-
trar al regidor roteiio, el galardón
TUl HOLY2009, con el que ha
sido destacado el citado estable-
cimiento.

Sánchez Alonso ha felicitado a
los responsables del Hotel Duque
de Noijerapor haber sido capaces

de situarse entre los 100 m~j(}-
res del mundo y conseguir un
galardón prestigioso,porque son
los propios clientes del tour ope-
rador 1UI,los que realizan lava-
lo ración de entre un total de
10.000 hoteles.

El Hotel Duque de Nájera ha
estado dentro del top 100 desde
su inauguración en 1999yyaen
el2001,se sitúo entre los 10me-

jores e incluso en el 2004, al-
canzó la primera posición. Unos
resultados que para el alcalde de
Rota, "son fmto del trabajo y el
esfuerzo diario de todo el equi-
po de trabajadores del hotel, 'lue
hacen posible este galardón.

1
INICIATIVA

ElConsistorio
colabora con
el CEPen un
cursode
salvamento

INfORMAClÓNIROTA

ElAyuntamientode Rota, a tra-
vés de la Delegación de Edu-
cación, está colaborando con
el Centro del Profesorado de

'J erez, del que depende toda la
comarca Noroeste, en la cele-
bración de unas jornadas de
Primeros Auxilios, cuya parte
teórica, ha tenido lugar en el
salón de actos del palacio mu-
nicipal Castillo de Luna.

Ha sido la propia demanda
planteada por los profesores
de la localidad, la que h.amo-
tivado que dicha activiáad se
lleve a cabo en nuestro muni-
cipio, con el fin de que los cen-
tros docentes ysu personal, se
encuentren preparados ante
situaciones de emergencia.
Hay que recordar que- estos
centros no están exentos de
que pueda darse una situación
de extrema urgencia que re-
quiera la intervención de su
personal.

Alrededor de sesenta pro-
fesores, algunos venidos de ciu-
dades vecinas, se han sumado
a este curso de doce horas que
continuará en el mes de no-
viembre con el desarrollo de
la parte teórica.

Este curso pretende que los
centros docentes tengan pre-
visto cómo actuar en situacio-
nes de riego yemergencia; que
el personal cuente con unas
pautas de comportamiento y

. una serie de protocolos que
aplicar ante cualquier urgen-
cia. Los derechos ydeberes del
personal en este tipo de casos
o las estrategias preventivas a
aplicar, son otros de los aspec-
tos abordados. De este modo,
se ha distribuido un CD en el
que se recogen los protocolos
en caso de accidentes y lesio-
nes, saber qué hacer o no ha-
ceren elcaso de aqueUosalwn-
nos que padecen algún Upode
enfermedad crónica o cómo
debe ser el botiquín del cen-
tro. El colegio Pedro Antonio
de A!arcón, en horario de cin-
co a ocho de la tarde, acogerá
la parte práctica del curso los
días 17y23 de noviembre para
el pdmer grupo yel18 y24 de
noviembre para el segundo.

'<011""""

Los profesores en el curso.
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EMPL.~OLos ayuntamientos de la provincia comienzan a plantearse cómo y en qué utilizar la subvención

ElFondo Estatal, algunas
dudas y muchas esperanzas
--

Roldán,alcaldede
Conil,creeqOe'sería
mejorcambiarel
sistemadefinanciación

ElregidordeVillamartín
esperaqueeldinero
sirvaparaimpulsarla
economíalocal

YOUNES NACHETT
CADIZ

La provincia de Cádiz recibirá 132
millones de euros correspon-
dientes al nuevo Fondo Estatal
para el Empleo y la Sostenlbilidad
Local, con el objetivo de fomen-
tar la generación de empleo, así
como "la puesta en marcha de un
nuevo modelo de crecimiento",
según palabras textuales del pro-
pio Gobierno, aunque cadaayun-
tamiento realiza su lectura parti-
cular del mismo, y poco o nada
hablan sobre nuevos modelos eco-
nómicos, y sí sobre empleo, y so-
bre todo, financiación,

Antonio Roldán, alcalde de Co-
nil yvicepresidente de la Diputa-
ción Provincial, resalta en primer
lugar que "creemos que es insufi-
ciente, porque lascantidades asig-
nadas a cada municipio han des-
cendido respecto al ejercicio an-
terior", lo ideal sería que f!iasen
la misma cantidad, aunque esta-
mos en tiempos de crisisy puede
ser comprensible el recorte", Rol-
dán, que dedicará los fondos para
"mejorar la calidad de vida, sobre
todo en aspectos sociales, de los
vecinos ygenerar empleo", no cri-
tica los criterios de asignación usa- .

dos porel Gobierno, que "son ob-
jetivos, se basan en el número de
habitantes", pero "todo es mejo-
rable y quizás con otros paráme-
tras en los que entre también el
número de parados sea mejor,
pero este no está mal porque es
objetivo",

En lo que no tiene ninguna
duda el regidor conileño es "en la
necesidad de un cambio en la fi-
nanciación de los ayuntamientos
para que éstOSpuedan tener in-
dependencia económica yunafi-
nanciación más clara y transpa-
rente", porque "estos planes, qué
duda cabe, alivian, sobre todo en
tiempos de crisis, pero es mejor
un sistema de financiación mu-
nicipal fijo y eficaz, que es lo que
demanda Izquierda Vnidadesde
hace mucho tiempo", '

Por último, Roldán comparte
con Antonio García Ortega (PP) ,
alcalde de SanJosé del Valle, du-
das sobre en qué podrán utilizar
ese 20% destinado a "gastos co-
rrientes", Ambos regidores espe-
rar aclarar a qué capítulos de los
presupuestos municipales se pue-
den desrinar, aunque desde el Go-
biemo hablan de aspectos socia-
les,ypor supuesto, en ningúnmo-

-

ASIGNACIONES PLAN E PARA LA PROVINCIA DE cÁmz

- - - o - o- - - - - - - - - - - - - - - - - -.--

.""",-~ ~

REACCIONES

Una de las dudas
reside en dónde. se

puede invertirel
20% destinado a
gastos corrientes

-- _00_000000 '0000_00- -----

mento se ha bablado del Capítu-
lo Uno, el de las nóminas muni-
cipales, Aunque más de un regi-
dor estaría encantado en poder
usar esta subvención en ese apar-
tado,

Antonio García, por otro lado,
no comparte el criterio de repar-
to, apostando "por uno más trans-
parente y fiable, no sólo basado
en el número de ha~itantes", ade-
más "no está claro a qué podemos
dedicar ese 20%", duda que es-
pera resolver la semana que vie-
ne "yasí poder determinar ypla-
nificar los proyectos que se sub-
vencionarán con ese dinero",

Más claro lo riene el alcalde de

Villamartín,José Luis Calvillo
(PSOE), quien ha asegurado que
"la cantidad que le ha correspon-
dido al municipio, concretamen-
te L338.91Oeuros,serviráfunda-
mentahnente paraimpuhar la re-
cuperación económica y conlle-
vará la creación de empleo, algo
vital para luchar contra la crisis
que afecta a nivel general a todos
los ayuntamientos", Asimismo, ha
afinnado que "desde el ente local
se están valorando cuáles son los
proyectos más necesanos e im-
portantes para la localidad, con
el objerivo de inverrir ese dinero
de la mejor manera posible",

108 EUROS POR HABITANTE

Prácticamente, a cada habitante
de la provincia de Cádiz le co-
rresponde 108,1euros, menos los
vecinos de Alcalá de los Gazules
(110 euros) yde Arcos de la Fron-
tera (114,5 euros), que por algu-
na razón recibirán unos cuantos
euros más, Pero si hay un muni-
cipio que está cmzando los dedos,
ese es Barbate, cuyo alcalde, Ra-

fael Quirós, espera que "presen-
tando los proyectos a través de la
Mancomunidad de Municipios
de laJanda, el año que viene po-
damos contar con esas subven-
ciones", Yes que el Plan E en Bar-
bate, uno de los municipios con
mayor porcentaje de parados de
Espaila, rozando el 40% de su po-
blación activa, también fue uno
de los pocos municipios que no
disfrutó del Plan Estatal porlaalta
deuda que mantiene el Ayunta-
nllento con la Seguridad Social y
Hacienda.

Rafael Quirós señala a su vez
que utilizaría "ese 20%, en gastos
sociales, como equipar la Biblio-.
teca Municipal o pagar al perso-
nal de limpieza de loscentros edu-
cativos, y el resto deja inversión
se destinará al adecentado de pla-
zas, calles yparques, el cambio de
luminaria para ahorrar tanto en
el dispendio energético como en
los costes, También está sobre la
mesa el proyecto de introducir en
el municipio el cable de banda an-
cha",

-
ANTONIO ROLDAN
ALCALDEDECONIL

"Creoquelosfondos
son insuficientes
porquehanbajadolas
cantidadesrespectoal
año pasado"

- - - - - - - - - - - - - - - - - - 00 no ----

ANTONIO GARCIA ORTEGA
ALCALDESANJOS~DELVALLE

"Prefierouncriterio
másfiabley
transparentequeel
basadoenelnúmero
déhabitantes"

- - - - - - - - - - - - -- - - - - - - - - - - - - -

JOS~ LUIS CALVILLO
ALCALDEDEVlLlAMARTIN

"Estedinerose
destinará
exclusivamentea
impulsarlaeconomía
local,y por lo tanto,a la
creacióndeempleoen
la localidad"

-000000 n_nn_u_n-
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And'arutía
PROGRAMAGriñán anuncia que los inmuebles se venderán a precio de hipoteca

LaJuntaavalarálacompra
de 70.000viviendas en stockt
--.-

L"
1>

Lamedidabuscaretirar
losa,ctivosinmobiliarios
de labancay facilitarel
accesoa lavivienda
-'--

~, ;\

t
Elpresidenteandaluz
aseguraquelos
presupuestosson
enormementevalientes

MALAGA

LaJunta de Andalucía ultima un
programa por el que avalará la
venta de unas 70.000 viviendas al
precio de la hipoteca para retirar
los activos inmobiliarios del sec-
tor financiero y garantizar. el ac-
ceso de la población a un inmue-
ble, según anunció ayer su presi-
dente,José Antonio Griñán.

El programa, que ya ha sido
acordado con las entidades fi-
nancieras, afecta principalmente
a las provincias de Málaga, Ahrie-
ría y Sevilla, en las cuales ha aflo-
rada el mayor número de vivien-
das no vendidas.

Durante laponencia inaugural
del "ForumEuropa. TribunaAn-
dalucía", Griñán dijo que los ac-
tivos inmobiliarios están "lastran-
do"la capacidad de-actividad del
sector financiero, por lo que es
necesario "buscar salidas" para
que se produzca "más rápida-
mente el ajuste de mercado".

Las viviendas se pondrán a la
venta al precio de las hipotecas,
lo que supone aproximadamen-
te una reb'!iadel20% sobre su pre-
cio,yel avalde laJunta tiene como
objetivo garantizar las cuotas du-
rante los primeros cuatro años del
préstamo. Con este programa se
garantiza el derecho a lavivienda,
yse lés da "más oxígeno" a las en-
tidades financieras, cuyos balan-
ces se "liberan" del sector inmo-
biliario, indicó.

En su intervención, el presi-
dente andaluz también hizo hin-
capié en la necesidad de "mirar al
futuro y tomar decisiones que per-
mitan incrementar laproductivi-
dad de la economía".

En este sentido, aludió a los
préstamos reintegrables, con los
que laJunta pondrá a disposición
de los empresarios activos finan-
cieros "con unos objetivos deter-
minados" .

"Sabiendo que la economía en
2014yanovaa recibir los apoyos
de la VE que ha venido recibien-
do, todos nos debemos acostum-'
brar a hacerlopor nosotros mis-
mos", apuntó.

Entre otros, citó los fondos de
impulso a la actividad innovado-
ra y transferencia de tecnología,
investigación en energías reno-
vables, pymes turísticas y comer-
ciales. En cuanto al sector agroa-
limentario, apostó por que sea
competitivo en elfuturo, pero "no
hundiendo la produccion".

- - -- n- -- - -- - n- - - - - -- - - - - - - u- - - u - u - - - -- - - - u -- - _n - - u - - _n - --- u - -- - -- - - -- - n --

Salbes: IIGriñán es el hambre que Andalucía necesitall
Elex vicepresidente del Gobierno Pedro Solbes
aseguró ayer que José Antonio Griñán "es el hombre
que Andalucia necesita" y que los meses transcurridos
desde su entrada en el Ejecutivo andaluz "son una

muestra de su buen hacer". Solbes, que presentó a
Griñán en la conferencia. uee que la comunidad "ha
elegido bien", ya que representa "una clara defensa
de los intereses andaluces".

-- -- - u - - - - - - - - - - - - - - - u u - u - - -- u - - - - u - - - - - - - - - - - -- - u - - - -- - u - - - - - - - - - - - - u - - - --

El presidente de laJunta con-
trapuso los datos sobre endeuda-
miento de cadaandaIuz, 1.043eu-
ros, frente a la deuda mayor de los
residentes en otras comunidades
como Cataluña (3.180) yMadrid
(1.848euros), en térnrinos de deu-
da viva.

Tras recalcar la 'necesidad de
. que la economía no sólo tenga
una base "sólida",sinoque sea "sos-
tenible", Griñán subrayó que los
presupuestos de la comunidad au-
tónoma son "enormemente va-

lientes" porque en la actual co-
yuntura de crisis apuestan por el
futuro.

En su análisissobre la crisiseco-
nómica, reconoció que cogió a to-
dos "desprevenidos" y "sin capa-
cidad de reacción", y admitió la
"imprevisión" e "improvisación"
con la que los políticos yorganis-
mos oficialeslahan afrontado por-
que se debe a que hafaIladoelmo-
delo, el cual "ha creado burbujas
que han explotado".

Hasta la fecha se ha alcanzado

NO CREARÁN EMPLEO

Arenas criticaque lospresupuestos
andaluces estén alservicio del paro
- - - - - --- - - - - - -- - -'- - - -- -- - -- -- --- - - - - - - - -- -- - - - - - - - -- - - --

El presidente del PP-A, Javier
Arenas, advirtió ayer de que el
proyecto de presupuestos
planteado por el Gobierno andaluz
están .al servicio del paro. y no de
la creación de empleo, ya que
proponen "menos inversiones, más
deuda y más impuestos..
Arenas, que presidió la reunión del
Consejo Asesor de su partido en
Jere.. calificó de .dra/lla. estos

presupuestos, considerando que
no son más que "una fotocopia" de
anteriores anualidades, algo que
es "lógico" porque el actual
presidente de la Junta, José

Antonio Griñán, era el encargado
de elaborarlos.

Lamentó que los presupuestos
tengan que servir "a un gran
monstruodedoscabezas",al .

"aparato burocrático. de la Junta,
que absorbe e176% del gasto, y a
las empresas públicas, que
suponen un gasto anual de 4.000
millones. En esas em'presas es
donde, a juicio de Arenas, se
encuentra "la mayoria del pescado
podrido" de las cuentas públicas
andaluzas, ya que son sociedades
constituidas para mantener el
"clientelismo. y el "enchufismo" .

- - -- - --u - u -. u. - --------

un consensoen torno al apoyoa
las políticas de estímulo fiscal, así
como a la necesidad de "regresar"
a la senda de estabilidad presu- --
puestaria, pero falta un acuerdo
sobre la regulación de los merca-
dos financieros, en la que "no se
ha avanzado mucho", ,erialó.

A LASCAJASNO LASDIRIGE

Por otra parte, el presidente an-
daluz afirmó que laJunta "no di-
rige lascajas",yque, en todo caso,
el Gobierno andaluz se limita a in-
dicar "dónde le gustaría ir" en re-
lación con decisiones estratégicas
para la región.

Gririán hizo esta afirmación al
ser preguntado si laJunta tenía
previsto revisar la actuación de las
cajas andaluzas en SOS Cuétara.

"No soy cajero ni entro a go-
bernar una caja", aseveró el pre-
sidente de laJunta, quien añadió
que las entidades se rigen "por sí
mismas" yque gestionar lascuen-
tas es "su responsabilidad".

En cuanto la idoneidad del ex
vicepresidente económico Ro-
drigo Rato para presidir Caja Ma-
drid, Griñán manifestó que no
puede saber "si es mejor o peor
candidato" y que desconoce los
conocimientos financieros que
tiene.

No obstante, dijo que Rato tie-
ne una "trayectoria económica y
política" yque sies nombrado por
el cargo "no será porque no po-
nen políticos, porque algo de po-
líli.::oticne".

LEYES LOCALES

Pizarrocree
que lasayudas
siempre son
pocas para los
alcaldes

ALMERIA

El consejero de Gobernación,
Luis Pizarra, afirmó ayer en Al-
mería que a los alcaldes "siem-
pre les parecen poco" las ayu-
das autonómicas yestatalesque
se dan alas municipios.

En respuesta a lascríticasdel
presidente Federación Anda-
luza de Municipios yProvincias
(FAMP), Francisco To.cano,
sobre la "insuficiencia"del Fon-
do de Nivelación de Servicios
Municipales, Pizarro recordó
que este instrumento se ha in-
crementado en un 25% para
2010 y reconoció que son'
"tiempos especialmente difi-
ciles" para los ayuntamientos.

Pizarra defendió el "esfuer-
zo económico" que ha su-
puesto dotar con 200 millones
de euros el Fondo de Nivela-
ción Municipal recogido en loS

.Presupuestos de la Comunidad
Antónoma para 2010ydijo cre-
er con "sinceridad" que nin-
gún alcalde de laregión podía
esperar "ni soñando" que se
.produjese un incremento del
25,2% en esta partida y de un
5% en el Fondo de Coopera-
ción, que ha pasado de 1.300
a 1.447millonesde euros.

En esta línea, interpretó la
crítica de Toscano como una
"reflexión" para señalar la di5'-
crepancia entre lo que solicitó
el PP a través de los votos par-

-- ticulares introducidos en eldic"
tamen del grupo de trabajo
constituido en el Parlamento
andaluz sobre las dos nuevas
leyes municipalistas y "lo que
estaba dispuesta a discutir in-
ternamente la FAMP",

EL PP PEDIA 190 MILLONES

Según recordó, los populares
pidieron en el citado dictarrien
un incremento del fondo de
nivelación hasta un montante
de ]90 millones de euros que
ha sido "atendido" -subrayó-
por el Ejecutivo al elaborar los
Presupuestos de laComunidad
para 2010, al "igual que su exi-
gencia de aumentar la dota-
ción de fondo de compensa-
ción" en consonancia "con la
voluntad de consenso que
siempre hemos mantenido
para obtener el respaldo de la
FAMP Yde los partidos en la
oposición" en esta matelia.

"Digo con absoluta tranqui-
lidad ysiendo conocedor de la
dificultad del momento eco-
nómico por el que pasan los
ayuntamientos que los alcaldes
andaluces están de acuerdo
con el esfuerzo económico re-
alizado porlaJunta ymás aún
con la provisión de 600 millo-
nes de euros que se derivarán
de la participación municipal
en los tributos de la comuni-
dad para el horizonte 2014",
.::oncluyó el titular de Gober-
naciÓn.
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Las ~yudas.públicas alivian la recesión
El PIBcayó en verano un Q,4%,elmehor descenso trimestral desde el arranque de la
crisis" El Banco de España avisa del efecto transitorio de las medidas del Gobierno
ALEJANDRO BOLAÑOS
Madrid

La Comisión Europea reconocia
hace unos meses que el Gobierno
español ha sido el que ha puesto
más carne en el asador para con-
tener la crisis. Pero ha habido
que esperar al verano para com-
probar todo el potencial de las
Iniciativas aprobadas, que su-
man el 2,3% del PIE (más de
20,000 millones de euros). El
Banco de España anticipó ayer
que el retroceso de la economia
entre julio y septiembre se quedó
en el 0,4%,el menor descenso tri-
mestral desde que arrancó la re-
cesión a mediados de 2008
(-0,02%).El informe del.supelVÍ-
sor constata que la mejora "está
ligada, en parte, a los efectos de
algunas medidas públicas".

La buena marcha del sector ex-
terior -las importaciones bajan a
mayor velocidad que las exporta-
ciones, lo que deja una variación
positiva-, y que las condiciones
financieras hayan dejado de em-
peorar completan el cuadro del
tercer trimestre que el Banco de

España esboza en su último bole-
tln económico. El informe apun-
ta, sobre todo, a la repercusión de
dos medidas anticrisis:el plan de
ayudas directas a la compra de
automóviles, que contribuyó a pa-
rar el desplome del consumo de
las familias, y el fondo extraordi-
nario de inversión local, que im-
pulsó la obra civil.

Los datos del tercer trimestre
que adelanta el Banco de España
(deben ser refrendados aún por el
instituto Nacional de Estadística)
apuntan a que la recesión' pierde
intensidad. De hecho, en la com-
paración interanual, la caída del
PIE (-4.1%)es ya inferior a la que
se registró entre abril y, junio
(-4,2%).y también dejan entrever
que el impacto del gasto público
ba sido algo mayor de lo que se
pronosticaba: las cifras mejoran
las previsiones de la Comisión Eu-
ropea (-0,5%en variación intertri-
mestral) y del panel de expertos
españoles que recopila Funcas
(-4,2%en variación interanual).

Que los datos mejoren, aun-
que sea poco, los vaticinios es al-
go inaudito en esta crisis. Pero es.

todavia, un débil contrapunto a
la realidad de que España acumu-
la ya año y medio en recesión (ta-
sas trimestrales negativas), una
lista negra' cada vez' más corta:
ayer se confirmó que, Estados
Unidos la deja y, a falta de los
datos de Italia, sólo Reino Unido
comparte la cuestionable suerte
de Españil entre las grandes eco,
nomías avanzadas.

El Banco de España, además,
llama a la.cautela al destacar que
el impacto de las medidas públi-
cas "es transitorio". El verano dio
el banderazo de salida al plan de
ayudas a la compra de'automóvi-
les, y al1J1queel Gobierno ha pro,
metido que lo prorrogará a 2010,
será dificil Igualar el choque Ini-
cial del plan, que elevóla tasa Inte-
ranua! de matriculaciones a l1J1
milagroso 18%'en septiembre. A
ese Impacto atribuye el Banco de
España en buena medida que el
retroceso del gasto de las familias
se atenuara, del 5,7%dé variación
interanua! en el segundo trimes-
tre, al 4,9%en el tercero.

El efecto temporal es más cla-
ro aún en el caso de los fondos

extraordinarios de Inversión, que
, la propi¡¡ Comisión Europea alabó
por "ser muy favorables para la
producción naciona! y el empleo".
Aqui se suman el fondo de inver-
sión loca! (8.000 millones) y el fon-
do de inversión estatal (3.000 mi-

España es uno
de los pocos países
que aún no han
empezado a crecer

El supervisor liga
la mejora al fondo
local y al apoyo a la
compra de coches

llones). Por el diseño del primero,
buena parte de las obras en ayun-
tamientos se condensaron en el
tercer trimestre, lo que también
se dejó notar en la destrucción de
empleo, más moderada en este pe-
nodo. y los proyectos promovidos

directamente por el Gobierno
también se desarrollan en la se-
gunda mitad del año.

Es, además, un estimulo fiscal
que se debilitará en 2010:el fondo
estatal desaparece y el local se re-
duce de 8.000 a 5.000 millones. Y,
pese al alivioque concede el gasto
público, en el fondo del análisis
del Banco de España imperan
todavia las tendencias más des-
tructlvas de esta recesión. La caí-
da es un pocomenos intensa; pero
el consumo muestra "una conside-
rable atonía", pese a la bajada de
los tipos de interés (que abaratan
las cuotas hipotecarias) y el des-
censo generalizado de los precios.

Pesa, y mucho, "la reacción de
las familias frente a! aumento de
desempleo", con una tasa de paro
cercana a! 18%.La construcción
de nuevas viviendas sigue bajo mi-
nlmos, con una calda Interanua!
que es ya del 27%.Y"la puesta en
marcha de proyectos de ,Inver-
siónpor parte de las empresas si-
gue retrocediendo", lo que tiene
un reflejo automático en la brutal
disminución del gasto en bienes
de equipo, que ronda el 30%.

PUENTEDELAINMA ULADAI Más optimismo, menos estímulos
Del4/5al8de DIciembre I

5 días/4 noches. Alojamiento y Desayuno

Estambul HotelOran 624€
Vlena Hotel RainersViena"" 689€
4 dras/3 noches. Alojamiento y Desayuno

Roma HotelSan Remo'" SI 7€

Amsterdam HotelTenninu~ ... 589€
Praga HotelPar!< 640€

Precios pOI persona en habltadón doble válido pere salidas desde Máiaga O Sevilla en las fechas ind..das
Incluye: avión ida y vuella, traslados, eslancla en ei hotel y régimen indiosdo. seguro, as~'er¡qa, tasas y
carbluante, No locluy. gastos de gestioo 10€ por leservs, P..cios suJ,tos a revisión coofOrm. RDlt12007,

'fWww;mar~!,~..'cqro<:~ '¡::Jj;;j~,;~.,...~':-~?~;:li."
:9023060 9"0:"._x ~:~¡<:;:;",.)~¡"'\,ma".$aris;~
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"El Banco de España coincide
con nuestras previsiones. la crisis
se está moderando, podemos ser
optimistas para el futuro". La vi-
cepresidenta económica, Elena
Salgado. recibió así, a la salida del
Congreso de los Diputados, la esti-
mación sobre la marcha de la eco,
nomia en el tercer trimestre. En
los últimos dias. Salgadoha usa-
do un tono similar para valorar
el "cambio de tendencia" en el
mercado de trabajo (el número
de parados bajó entre julio y sep-
tiembre) o ponderar la influencia
de "la acción del Gobierno" en la

salida de la crisis, que vislumbra
para 2010.

La'vicepresidenta usa los Jia-
tos como palanca para impulsar
una mejora de las expectativas,
elemento clave para abandonar
la crisis. Pero, a! mismo tiempo,
da fuste a la paradoja de que el
Gobierno europeo que más dine-
ro puso en 2009, puede acabar el
próximo año en el furgón de Cola
de los estimulos fiscales. Aún
cuando la recesión sigue aquí.

El proyecto de Presupuestos
de 2010,subidade impuestosin-
cluida, supone reducir a una

cúarta parte los estímulos activa-
dos este año. Salgado, que espera
que el sector exterior tome elrele-
vo del público, esgrime una ra-
zón de peso: el déficit se ha dispa-
rado y el recargo que suelen Im-
poner los mercados internaciona-
les a la deuda pública española
obliga a contener el gasto. Pero
es una decisión controvertida, co-
mo demuestra que tres ex minis-
tros de Economia socialistas (pe-
dro Solbes,Carlos Solchaga y MI-
guel Boyer) se pronunciaran esta
misma semana a favor de mante-
ner las ayudas públicas.

r,"'";:.¡;>,,,,.<,.''''''' "', . ~'::::DE



ABC VIERNES 30_1Ó_2009

I

j
,<~

, '!~j~',', j

r

Arenascalifica de
«drama)) los Presupuestos

and~lucesjJara 2010

---1 -

El presidente del PP-A, Javier Arenas, calificó ayer de «drama» los Presupuestos de la
Junta para el próximo año y aseguró que e! documento de previsión de gastos e inver-
siones está «al servicio del paro y no de la creación de empleo». Para Arenas, que ayer
estuvo en Jerez, las políticas económicas del PSOE son «un atentado contra el sentido
común» y acusó a los socialistas de «gastar sin freno», informa E.Camacho.

Pizarro dice que a los alcaldes «siempre
les parecen poco» las ayudas de la Junta
Elconsejerode,Gobernaciónrespondea
lascríticasdelpresidentedela FAMPy
afirmaque«nisoñandO))esperabanel
incrementodelaspartidas

ARC
ALMERÍA. El consejerode Go-
bernación de la Junta, Luis Pi.
zarro, defendió ayer el «es- '

fuerzo económico» que ha su-
puesto dotar con 200 millo-
nes de euros el Fondo de Nive-
ladón Municipal recogido en
los Presupuestos de la Junta
para 2010 y dijo creer con
«sinceridad» que ningún alcal-
de de la región podía esperar
«ni soñando» que se produje-
,se un incremento del 25,2 por
ciento en esta partida y de un
cinco por ciento en el Fondo
de Cooperación, que ha pasa-
do de 1.300 a 1.447 millones.

Pizarro se refirió en estos

términos en rueda de prensa
en Almería al descontento

que expresó el miércoles a Eu-
ropa Press el presidente de la

Losfondos de la
discordia

Los Presupuestos de la Junta
para el próximo año recogen una
partida de 200 millones de
euros para el Fondo de
Nivelación de Servicios

Municipales Municipales, que en
estos momentos está situado en

159 millones y que los
ayuntamientos destinan a las
actuaciones que consideren
oportunas, es decir, que tienen el
carácter de incondicionados.

Mientras, el Fondo de

.Cooperación pasa de 1.300 a
1.447 millones. En este caso, se

trata de un dinero que sí está

condicionado en el gasto.

Federación Andaluza de Mu-

nicipios y Provincias (FAMP),
Francisco Toscano, porla do-
tación del Fondo de Nivela-
ción.

Luis Pizarro, que ayer visi-
tó en Almería la antigua Casa
de la Juventud y su transfor-
mación en Escuela Municipal
de Música, enmarcó sus de-
claraciones dentro de «las res-

puestas lógicas» de un «buen
alcalde» que nunca está «satis-
fecho» y siempre <<lesparece
poco» los recursos económi-
cos que transfieren a los ayun-
tamientos la Junta y el Esta-
do.

Reflexión
En esta línea, interpretó la crí-
tica de Toscano como una «re-
flexión» para señalar la discre-
pancia entre lo que solicitó el
PP a través de los votosparti-
culares introducidos en el dic-

tamen del grupo de trabajo
constituido en el Parlamento
andaluz sobre ]as dos nuevas

leyes municípalistas y <<loque
estaba dispuesta a discutir in-
ternamente la FAMP».

Según recordó, los popula-
res pidieron en el citado dicta-
men un incremento del fon-
do de nivelación hasta un
montante de 190 millones de

euros que ha sido «atendido»
-subrayó- por el Ejecutivo
al elaborar los Presupuestos
de la Comunidad para 2010,
al <<igualque su exigencia de
aumentar la dotación de fOIl:
do de compensación» en con-
sonancia «con la voluntad de

consenso que siempre hemos
mantenido para obtener el
respaldo de la FAMP y de los
partidos en la oposición» en
esta materia.

«Digo con absoluta tran-
quilidad y siendo conocedor
de la dificultad del momento

económico por el que pasan
los ayuntamientos, que los al-
caldes andaluces están de
acuerdo con el 'esfuerzo eco-

nómico realizado por la Junta
y más aún con la provisión de
600 millones de euros que se
derivarán de la participación
municipal en los tributos de
la comunidad para el horizon-
te 2014», concluyó Pizarro.
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El PSOE de Punta
Umbría culpa del

I nuevo catastroa
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SEVILLA.Elequipo de gobier.
no del Ayuntamiento de Pun-
ta Umbría (Huelva), del
PSOE,. criticó ayer la campa-
ña' que ha'jmesto en march'a 1- <-
el PP a raíz de la revisión ca-
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revalorización de los inmue- ,
. bleS iRa obligado al Consisto-t:

rio a aplicar m,edidas correcto-

;;ras'¡>~ra no, fPbk~Qs impt\es¡"t
'tos/Pata eUPSOE; "el orígen'i!"'
del problema está en la deuda
que dejaron los populares en-
tre 2003 y 2007.

Jesús rerrera, portavoz
del Grupo Socialista, respon-
dió ayer a las declaraciones
del ex alcalde, José Carlos
Hemández Cansino, y señaló
que el Ayuntamiento se ha vis-
to obligado a hacer la revisión
catastral que ahora critica el

- PP "por la deuda» que dejó el
anterior equipo de gobierno,
de 14,8 millones de euros.

Recursos
Des~ués de intentar poner en
mar'cha proyectos que, según
Ferrkra, el PP ha bloqueado
con' recursos, consiguiendo
de paso «queno lleguen inver-
sores», el Ayuntamiento se

, vio obligado a recurrir a los
préstamos bancarios.

Efectivamente, solicitó un
crédito de 10 millones de

euros y las entidades .banca-
rias reclamaron un plan de sa-
neamiento que tenía que con-
templar la revisión catastral.

«Sí es verdad que hay una
subida de! valor del suelo», re,
conoció Ferrera, al aplicarse
los nuevos coeficientes correc-

tores, de forma que un inmue-
, ble de 18.000 euros pasa a ca-

si 70.000. Para que esta cir-
cunstancia no repercuta en
los impuestos, el Ayuntamien-
to, dijo, adoptará dos medi-
das, una bonificación duran-
te tres años en el cobro del

IBI, yuna reforma de las orde-
nanzas fiscales, con lo que en
la práctica no habrá subida de
impuestos hasta 2015, salvo
la aplicación del ¡PC.

Según Ferrera, esta «con-
gelación» de los tributos sólo

se modificaría si se pr()duce
un cambio brusco en lá' situa-

ción económica y termina la
crisis en 2011. Y para devol-

I

ver el crédito, se recurrirá a in-
gresos alternativos que el con-
cejal no quiso desvelar para
evitar el boicot del PP.


